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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Бюджет Таймыра на 2016 год принят депутатами к рассмотрению 
В столице Таймыра состоялось четвертое заседание шестой сессии Таймырского 

Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов. В рамках повестки дня парламентарии 
рассмотрели одиннадцать вопросов.  

Прежде всего, депутаты внесли изменения в Устав Таймыра, касающиеся создания с 1 
января 2016 года нового муниципального казенного многофункционального учреждения для 
централизованного обеспечения деятельности органов местного самоуправления 
муниципального района. Затем парламентарии проголосовали за пролонгацию соглашений о 
передаче органам местного самоуправления городских поселений Диксон и Дудинка и 
сельских поселений Караул и Хатанга полномочий органов местного самоуправления района 
по организации предоставления дополнительного образования детям. Данные полномочия 
передаются в поселения с 2009 года в целях более полного и комплексного обслуживания на 
местах, а также упрощения контроля и отчетности.  

На сессии народным избранникам также был представлен отчет об исполнении бюджета 
района за 9 месяцев текущего года. По информации докладчика - начальника Финансового 
управления Администрации района Альбины Заднепровской, доходы районного бюджета в 
отчетном периоде исполнены в сумме 4 538 792, 24 тыс. рублей, что составляет 66% к 
уточненному годовому плану, расходы - в сумме 4 806 227, 50 тыс. рублей. Дефицит бюджета 
199 511, 64 тыс. рублей. Информация об исполнении бюджета района за 9 месяцев текущего 
года принята депутатами к сведению.  

Кроме этого, районным парламентариям был представлен проект районного бюджета на 
2016 год и плановый период 2017-2018 годов, который депутаты приняли к рассмотрению и 
назначили публичные слушания по данному проекту бюджета на 15:00 часов 9 декабря 
текущего года. Слушания пройдут в здании районной Администрации. 

«Таймыр» 
 
В Красноярске проводятся Дни Таймыра 

В Красноярске 20-30 ноября проходят Дни Таймыра и Эвенкии. Они посвящены 85-летию 
со дня образования районов, информирует газета «Наш Красноярский край». 

Жители города и туриста в Дни Таймыра смогут познакомиться с обычаями 
малочисленных северных народов полуострова. На площади у Красноярской краевой 
филармонии состоится ярмарка с катанием на собачьих упряжках, спортивными 
состязаниями, дегустацией блюд народностей. Краеведческие музеи Минусинска и 
Красноярска получат книги Огдо Аксеновой — первой долганской поэтессы, родоначальницы 
долганской письменности и литературы. 

Русская Планета 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Еженедельный рейд "Пешеход" стартует в Дудинке  
 В Дудинке стартовали еженедельные оперативно-профилактические мероприятия 
"Пешеход" и "Нетрезвый водитель". Об этом сообщает пресс-служба ОМВД России по 
Таймыру. 
  20 ноября на дорогах заполярного города пройдет рейд, направленный на выявление 
горожан, нарушающих правила пересечения проезжей части. В субботу, 21 ноября, 
госавтоинспекторы займутся выявлением граждан, севших за руль после употребления 
алкоголя. Госавтоинспекторы обращаются к жителям и гостям города с просьбой быть более 
внимательными на дорогах, соблюдать ПДД и уважать всех участников дорожного движения. 

"Таймырский Телеграф" 
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Навигация 2015 только завершилась, а в Дудинке уже готовятся к следующей 
 Летняя навигация в Арктике завершилась, а это значит, что пора готовиться к 
следующей. Так в Дудинке портовики уже приступили к ремонтным работам. Зима в порту – 
один из самых сложных периодов, так как люди все время находятся на открытом воздухе при 
минусовых температурах. Чтобы не замерзнуть, для рабочих установлен специальным режим 
несения вахты, который предусматривает время для обогрева. В зависимости от 
температурных показателей оно варьируется от 10 минут до получаса. Сам порт сегодня 
принимает суда только морского класса, а обработка груза идет круглосуточно, даже в 
полярную ночь. 
  «У нас есть время подготовиться к следующей навигации. Мы в плановом режиме 
ставим на ремонт краны, тяжелые погрузчики, для того чтобы успешно подойти к навигации 
2016 года», - сказал Алексей Новаков, директор ЗТФ. 

Вести-Ямал 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Норильчанин отсудил списанные неизвестными с карты деньги в трехкратном размере 

Житель Норильска через суд добился у банка возврата незаконно списанных с его счета 
денег, а также выплаты неустойки, штрафа и морального вреда. 

Как сообщила пресс-секретарь Красноярского краевого суда Наталья Мишанина, 
норильчанин являлся держателем карты АКБ «Росбанк», на которую перечислялась его 
заработная плата. В 2012 году, когда мужчина находился в отпуске в городе Дзержинск, он 
обнаружил, что с его карты списано более 100 тыс. рублей. В этот же день в отделении банка 
в Дзержинске он написал заявление о несогласии с балансом карты и запросил детализацию 
счета. Согласно полученной информации, в течение нескольких дней через интернет-казино в 
Москве со счета мужчины было списано 101 тыс. рублей. 

Вернувшись в Норильск, мужчина обратился с заявлением о возмещении списанных 
денег. Через полгода ему пришел ответ — с отказом в возврате. В письме было указано, что 
деньги списались по типу интернет-транзакций, а операции мог произвести либо сам 
держатель карты, либо иное лицо, которому были известны реквизиты карты. Тогда 
норильчанин написал заявление в полицию. Было возбуждено уголовное дело по факту 
кражи, однако производство было приостановлено в связи с неустановлением лица, 
подлежащего привлечению в качестве обвиняемого. 

В марте 2015 года пострадавший обратился в суд с иском к «Росбанку» о взыскании 
исчезнувших с его банковского счета денег. В ходе судебного разбирательства истец 
настаивал, что не давал распоряжения банку о списании денежных средств, так как у него не 
были подключены услуги «Мобильный банк» и «Интернет-банк». Кроме того, он отрицал 
пользование услугами интернет-казино, предоставив в подтверждение распечатки всех своих 
расходных операций. 

Из представленных банком выписок с транзакциями выявилось, что в один из дней по 
карте истца было проведено 13 операций, и только 5 из них были успешными, а 8 — 
отклонены и не авторизованы. На следующий день из пяти запросов на списание через тот же 
интернет-ресурс не авторизовалась ни одна из операций. 

Проанализировав доказательства, суд установил, что клиент не направлял 
распоряжения в банк на списание денег — в обратном случае все операции были бы 
авторизованы и прошли бы успешно. Кроме того, банк не предоставил суду доказательств, 
подтверждающих получение данных, которые подтвердили бы, что операцию совершает 
лицо, имеющее на это право. В частности, правилами использования банковских карт 
предусмотрено, что совершение операций возможно только с введением пин-кода, известного 
лишь клиенту, поэтому без его личного участия списание денег невозможно. Из данного же 
случая следовало, что операции по снятию средств производились без введения пин-кода, 
поэтому не имелось оснований для утверждения, что деньги списывались по волеизъявлению 
истца. К тому же деньги снимались в Москве, когда клиент находился в Дзержинске. 
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В итоге суд пришел к выводу, что банк не обеспечил безопасность услуги от 
несанкционированного доступа и в результате ненадлежащего оказания услуги клиенту тому 
был причинен вред. В мае 2015 года Норильский городской суд постановил взыскать с ПАО 
«Росбанк» в пользу клиента 101 тыс. рублей убытков, 101 тыс. рублей неустойки, 10 тыс. 
рублей компенсации морального вреда, 106 тыс. рублей штрафа, а также 7 тыс. рублей на 
оплату услуг представителя и 5,5 тыс. рублей госпошлины в доход местного бюджета. 

Ответчик в апелляционной жалобе просил отменить судебное решение, считая, что 
списание средств стало возможным из-за ненадлежащего хранения банковской карты истцом. 
Но краевой суд, признав доводы жалобы несостоятельными, оставил решение суда первой 
инстанции без изменения. 

newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Из «Норильскгазпрома» выделяется «Норильсктрансгаз» 
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) удовлетворила ходатайство ОАО 

«Норильскгазпром» (Красноярский край) о выделении из него АО «Норильсктрансгаз». 
Решение ФАС размещено на сайте ведомства. Основным видом деятельности нового юрлица 
станет транспортировка газа по трубопроводам. Согласно сообщению, «Норильсктрансгаз» 
приобретает право собственности на основные средства ОАО «Норильскгазпром», стоимость 
которых составляет 79,57% его собственного капитала. 100% ОАО принадлежит ПАО ГМК 
«Норильский никель». В настоящее время основными направлениями деятельности 
«Норильскгазпрома» являются добыча и подготовка газа и газового конденсата, 
транспортировка, реализация углеводородного сырья. «Система магистральных 
трубопроводов, эксплуатируемая ОАО «Норильскгазпром», не связана с Единой системой 
газоснабжения Российской Федерации. Основными потребителями углеводородного сырья 
являются ОАО «Норильско-Таймырская энергетическая компания», предприятия Заполярного 
филиала ПАО ГМК «Норильский никель» и города Дудинки», - указывается на сайте 
компании. 

www.kommersant.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский возглавил "Северный Форум" 
20 ноября, в ходе рабочего визита в Москву, Губернатор края Виктор Толоконский 

принял участие в совместном заседании президиума Экспертного совета по Арктике и 
Антарктиде при Совете Федерации Федерального Собрания РФ и Государственной комиссии 
по вопросам развития Арктики, которое прошло под руководством Председателя Совета 
Федерации ФС РФ Валентины Матвиенко и вице-премьера Правительства страны, 
председателя Государственной комиссии по вопросам развития Арктики Дмитрия Рогозина. 

Учитывая, что развитие Арктической зоны является одной из приоритетных задач 
экономической политики России, участники заседания обсудили вопросы законодательного 
обеспечения её социально-экономического развития, в том числе проект федерального 
закона "О развитии Арктической зоны Российской Федерации", а также участие субъектов 
Российской Федерации и муниципальных образований, входящих в состав Арктической зоны 
Российской Федерации, в международных арктических форумах. 

В ходе совещания Виктор Толоконский принял от главы Республики Саха-Якутия Егора 
Борисова руководство международной организацией губернаторов северных регионов 
"Северный Форум". Данная организация призвана решать задачи по привлечению северных 
регионов к совместному сотрудничеству, в том числе в международной сфере, охране 
окружающей среды Арктики, повышении качества жизни и устойчивого развития северных 
народов.  

В своем выступлении на заседании Губернатор поддержал принятие закона Российской 
Федерации об Арктической зоне и выразил готовность активно развивать "Северный Форум", 
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так как Красноярский край, как часть Арктической зоны, активно вовлечен в 
проблематику, обозначенную в Стратегии развития Арктической зоны Российской Федерации 
и обеспечения национальной безопасности на период до 2020 года. 

Кроме того, в ходе рабочей поездки в Москву глава региона принял участие в 
совещании, состоявшемся в Росавиации под председательством руководителя агентства 
Александра Нерадько с участием представителей ПАО "Норильский никель". На совещании 
обсуждался вопрос реконструкции аэропорта города Норильска. Учитывая приоритетное 
значение авиационного сообщения Норильска и близлежащих территорий, рассматривались 
оптимальные варианты решения вопроса с наименьшими финансовыми и ресурсными 
затратами, четким соблюдением сроков выполнения проекта по реконструкции, обеспечения 
оптимальных маршрутных сетей, а также координации перевозок пассажиров в течение всего 
периода реконструкции аэропорта, включая использование воздушных судов малой авиации 
в 2017 году и, возможно, в 2018 году. 

Красноярский край 
 

Строить в Красноярском крае стали больше. При этом себестоимость квадратного метра 
за год выросла не существенно. 

За 10 месяцев 2015 года в Красноярском крае построено 942,075 тыс квадратных метров 
общей площади жилых домов, что на треть больше показателей 2014 года. Об этом сообщает 
Красноярскстат. 

Всего за время с января по октябрь построено 14 665 квартир. (включая квартиры в 
общежитиях). Средняя себестоимость строительства одного квадратного метра в 2015 году 
составила 40 965 рублей. В 2014 году — 40708 рублей. 

Деловой квартал 
 

Оборот розничной торговли в крае снижается 
Красноярскстат обнародовал данные, касающиеся оборота розничной торговли в 

октябре текущего года. Он сложился 42 млрд. руб., что в сопоставимых ценах составило 91% 
к соответствующему периоду предыдущего года, в январе–октябре – 406,9 млрд. руб. и 
90,1%. 

В октябре оборот розничной торговли на 97,9% формировался торгующими 
организациями и индивидуальными предпринимателями, осуществляющими деятельность 
вне рынка.  

Доля розничных рынков и ярмарок составила 2,1% (в октябре прошлого года – 
соответственно 97,8% и 2,2%). 

На 1 октября в крае функционировало 18 розничных рынков (на 1 октября минувшего 
года – 25 рынков), в том числе 9 универсальных и 9 специализированных. 

«Таймырский Телеграф» 
 

Реальные денежные доходы жителей края за 9 месяцев года уменьшились 
Красноярскстат обнародовал данные об объемах денежных средств населения за 

сентябрь текущего года. 
 Реальные располагаемые денежные доходы (доходы за вычетом обязательных 

платежей, скорректированные на индекс потребительских цен) в сентябре этого года по 
сравнению с соответствующим периодом предыдущего года увеличились на 9,2%, в январе–
сентябре текущего года – уменьшились на 0,3%. 

 За отчетный период денежные доходы сложились в сумме 75,8 млрд. руб. и 
увеличились по сравнению с сентябрем прошлого года на 18,9%, денежные расходы 
населения составили 74,9 млрд. руб. и увеличились на 12,1%. Превышение денежных 
доходов населения над расходами составило 1 млрд. руб. 

«Таймырский Телеграф» 
 

23 жителя Красноярского края попали в список причастных к терроризму и 
экстремизму 
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Федеральная служба по финансовому мониторингу обновила перечень организаций 
и физических лиц, в отношении которых имеются сведения об их причастности к 
экстремистской деятельности или терроризму. Очередная редакция перечня была 
опубликована накануне на официальном сайте ведомства. 

По данным Росфинмониторинга, в данный перечень включены 23 жителя Красноярского 
края — столицы региона, Норильска, Шушенского, Шарыпово и нескольких других 
населенных пунктов. Их имена упоминаются в разделе «Действующие», а в общей сложности 
этот раздел состоит из более чем 4500 имен российских физических лиц. Кроме того, в него 
включены иностранцы и юридические лица. В обновленных разделах «Включенные» и 
«Исключенные» жителей края нет. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин проведет большую пресс-конференцию 17 декабря 
Президент России Владимир Путин проведет большую пресс-конференцию 17 декабря, 

сообщает пресс-служба Кремля. 
 «Департамент аккредитации и брифингов Управления пресс-службы и информации 

Президента Российской Федерации начинает прием заявок на участие в ежегодной большой 
пресс-конференции Президента Российской Федерации В. В. Путина для российских 
федеральных и региональных, а также зарубежных СМИ. 

Пресс-конференция состоится в 12.00 мск. 17 декабря 2015 года. О месте проведения 
мероприятия будет объявлено дополнительно", — говорится в сообщении. 

РИА Новости 
 

Крым стал темным и холодным 
В ночь на воскресенье Крым оказался полностью обесточен. Без электричества 

остались 1,9 миллиона человек. Все поставки на полуостров электроэнергии из Украины 
прекратились после того, как в Херсонской области были повреждены опоры линий 
высоковольтных передач. 

В Крыму введен режим ЧС, который сохранится до полного восстановления 
энергоснабжения. 

На полуострове запускают мобильные электростанции и дизель-генераторы, важные 
социальные объекты подключают к источникам аварийного питания. Как рассказал РИА 
"Новости" замглавы крымского минэнерго Евгений Демин, запасов топлива на мобильных 
электростанциях хватит на 25 дней. А топливо для питающих отдельные объекты резервных 
источников, по его словам, предоставят автозаправки. 

В справке Минэнерго РФ отмечается, что без энергоснабжения по состоянию на 07:00 
мск воскресенья остаются 1,8 миллиона потребителей. Установлены лимиты 
энергопотребления: Симферопольский энергорайон - 60 мегаватт, Западный энергорайон - 60 
мегаватт, энергорайон г. Севастополь - 40 мегаватт". 

По итогам заседания правительственной комиссии разработан алгоритм 
электроснабжения полуострова. Вводится график аварийных отключений. "Население будет 
оповещаться каждые два часа, график будет опубликован в средствах массовой информации 
и на сайте Минтопэнерго республики и Крымэнерго", - сообщил первый вице-премьер 
республики Михаил Шеремет. 

Он добавил, что основные крупные города полуострова подключены к 
электроснабжению, в другие населенные пункты завозятся мегаватные источники питания. 

Крым на 70% зависит от поставок электроэнергии с Украины. Местные 
теплоэлектроцентрали и мобильные электростанции обеспечивают выработку 250-350 МВт 
электроэнергии, без учета снабжающих отдельные объекты резервных источников. Однако 
общая потребность полуострова в электричестве значительно больше - 1200 МВт. 
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В субботу неизвестные повредили опоры ЛЭП в Геническом и Чаплинского 
районах Херсонской области, а в ночь на воскресенье поврежденные опоры были взорваны. 

Ремонт поврежденных линий электропередачи займет до двух суток. Но этому активно 
препятствуют радикалы и активисты так называемой "Блокады Крыма". Они блокируют доступ 
к поврежденным ЛЭП и уже вступили накануне в противостояние с украинскими силовиками. 

«Утро» 
 
Медведев запретил закупки иностранного ПО для нужд бюджетников 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев подписал постановление об установлении 
запрета на допуск иностранного программного обеспечения при закупках для 
государственных и муниципальных нужд, сообщает сайт правительства РФ. 

 «Подписанным постановлением устанавливается запрет на допуск происходящего из 
иностранных государств программного обеспечения (далее — ПО) при закупках для 
государственных и муниципальных нужд», — говорится в сообщении. 

В нем подчеркивается, что в соответствии с подписанным постановлением заказчики 
будут обязаны ограничить закупки российского ПО. 

«Исключение составляют случаи, когда ПО с необходимыми функциональными, 
техническими и (или) эксплуатационными характеристиками в России отсутствует. При этом 
потребность в соответствующем ПО необходимо будет обосновать в порядке, 
предусмотренном Федеральным законом от 5 апреля 2013 года № 44-ФЗ «О контрактной 
системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и 
муниципальных нужд», — отмечают в правительстве РФ. 

Согласно сообщению, федеральным законом предусмотрено создание единого реестра 
российских программ для электронных вычислительных машин и баз данных. 

«Российским будет признаваться программное обеспечение, сведения о котором 
внесены в реестр. Подписанным постановлением утверждены Правила формирования и 
ведения реестра (далее — Правила)», — сообщают в правительстве. 

Правилами определяются основания возникновения исключительного права у 
правообладателя, условия включения таких сведений в реестр и исключения их из реестра, 
порядок предоставления сведений, включаемых в реестр, порядок принятия решения о 
включении таких сведений в реестр. 

INTERFAX.RU 
 
Ритейлеры подсчитали первые убытки от нового сбора для большегрузов  

По данным крупных торговых сетей, в первые дни работы системы до 20% заказанной 
молочной продукции не доходило до складов и магазинов.  

В среднем потери в первые дни после введения сбора составили по разным категориям 
товаров от 1 до 9% от объема запланированных поставок, сообщает «Интерфакс». 

По данным Национального союза производителей молока (Союзмолоко), в первые дни 
работы системы от 12 до 20% поставок молочной продукции ежедневно не доходило до 
распределительных центров, складов и магазинов. 

«Кроме того, переработчики уже сейчас сталкиваются с дефицитом транспорта на рынке 
для доставки немолочного сырья, ростом тарифов на перевозку сырого молока и готовой 
продукции на 15%. Учитывая короткие сроки хранения цельномолочной продукции, штрафные 
санкции за нарушение сроков поставки со стороны торговых сетей, ситуация со срывами 
отгрузок с каждым днем усиливает напряжение на рынке», – говорится в письме Союзмолоко, 
адресованном премьер-министру Дмитрию Медведеву. 

По данным Ассоциации компаний розничной торговли (АКОРТ), недопоставки сахара и 
его заменителей, макаронных изделий, снэков и косметики с 16 по 19 ноября составили от 3 
до 9%, а хлеба и хлебобулочных изделий, сухарей, чая, слабоалкогольных и безалкогольных 
напитков, яиц, рыбы и рыбных товаров, детского питания, муки, алкогольных напитков, 
продукции для животных – от 1 до 3%. Потери в категории кондитерских изделий, бытовой 
химии, плодоовощной продукции, мяса и мясопродуктов, молока и молочных продуктов 
ритейлеры оценили на уровне до 1%. 
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Напомним, правительство РФ приняло постановление, в соответствии с которым с 15 
ноября 2015 года по 29 февраля 2016 года размер взимаемой платы с машин, 
грузоподъемность которых выше 12 т, составит 1,53 руб./км, а с 1 марта 2016-го до 31 
декабря 2018 года – 3,06 руб./км. Штраф за неоплаченный проезд – 450 тыс. руб. за первое 
нарушение и 1 млн руб. – за повторное. 

Между тем логистические компании до сих пор не снабжены счетчиками системы 
«Платон», позволяющей определять, сколько нужно заплатить водителям за проделанный 
путь. В России – около 1 млн большегрузных машин, которые нужно подключить к этой 
системе, однако пока выпущено около 200 тыс. счетчиков. 

Единственный оператор системы – ООО «РТ-Инвест Транспортные системы». По 
информации базы данных «СПАРК-Интерфакс», по 50% РТИТС принадлежит сыну 
бизнесмена Аркадия Ротенберга Игорю и ООО «РТ-Инвест» (25,01% - у ГК «Ростех», 74,99% 
принадлежит ООО «Царицын Капитал»). 

www.al-tai.ru  
 

Россия запретила ввоз морепродуктов от белорусских компаний 
 Также под ограничение попали молочная продукция и рыба. Всего в «черный список» 

попало 13 производителей.  
Специалисты Россельхознадзора РФ вместе с работниками ветеринарной службы 

Белоруссии проверили белорусские предприятия, которые уже неоднократно допускали 
нарушения законодательства при экспорте продукции в РФ. 

По сообщению Россельхознадзора, всего было проверено 9 предприятий по переработке 
рыбы и морской продукции и 6 компаний по производству молочных продуктов. 

Выяснилось, что рыбные предприятия Беларуси использовали для производства 
товаров на экспорт в Россию сырье компаний из Латвии и Эстонии. А в отношении этих стран 
с 4 июня 2015 года Россельхознадзор ввел временные ограничения на поставку такой 
продукции в РФ. 

Также специалисты обнаружили на белорусских молокоперерабатывающих 
предприятиях бесконтрольное использование запрещенных в животноводстве препаратов, в 
том числе метронидазола, а также применение недостоверных методов оценки содержания 
остаточных количеств лекарственных средств в продукции. Выявлены и случаи подделки 
ветеринарно-санитарных документов и другие серьезные нарушения. 

По результатам инспекции Россельхознадзор проинформировал ветеринарную службу 
Белоруссии о необходимости ввести временные ограничения на поставки продукции 13 из 15 
проверенных предприятий (8 рыбоперерабатывающих и 5 – по производству готовой 
молочной продукции). 

pixabay.com 
 

Россияне на Новый год сэкономят на подарках и деликатесах  
О том, что почти две три россиян (63%) собираются сократить свой новогодний бюджет, 

сообщает в понедельник газета «Коммерсантъ» со ссылкой на данные опроса агентства 
маркетинговых исследований IRG. 

Согласно этим данным, 40% граждан уменьшат свои траты на подарки (в прошлом году 
таковых было 30%), 35% россиян снизят расходы на новогодний стол (в прошлом году 30%), 
20% граждан откажутся в этом году от деликатесов (в прошлом году таковых было 13%).  

Похожее исследование компании Deloitte показало, что 21% россиян будут стараться 
покупать новогодние подарки в более дешевых магазинах, тогда как в прошлом году таковых 
было лишь 8%. 

Агентство IRG также подсчитало, что средняя российская семья на празднование Нового 
года планирует потратить 16,9 тыс. руб. (в прошлом году агентство не замеряло ожидаемый 
бюджет). Из этой суммы основная часть — 6,56 тыс. руб.— придется на подарки. Только 7% 
опрошенных агентством граждан сообщили, что вовсе откажутся от покупки подарков в этом 
году, в 2014 году таких было 4%. Почти 5,3 тыс. руб. россияне намерены потратить на 
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новогодние развлечения: детские елки, походы в рестораны и кино, поездки на базы 
отдыха и т. д. Траты на праздничный стол в среднем составят 5,07 тыс. руб. 

По расчетам Deloitte, средний новогодний бюджет россиян в 2015 году составит 15,1 тыс. 
руб. При этом аналитики допускают, что фактические расходы в новогодние праздники могут 
быть на 25-35% ниже запланированных — 9,8-11,3 тыс. руб. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Пушков: Украина и США возглавили «шкалу аморальности» 
Вершину «шкалы аморальности» занимают США, Украина и Канада. Так 

прокомментировал итоги голосования в ООН по российской резолюции о противодействии 
героизации нацизма глава комитета Госдумы РФ по международным делам Алексей Пушков. 

В сообщении на своей странице в Twitter он написал, что США, Украина и Канада в 
очередной раз стали единственными государствами не поддержавшими запрет на 
героизацию неонацизма и расизма. 

«США, Канада, Украина – на самой вершине «шкалы аморальности». В ООН они опять 
единственные – против резолюции, осуждающей неонацизм и расизм», – говорится в 
сообщении. 

Напомним, что документ, внесенный Россией в ООН, поддержали 126 стран-членов 
организации. Против проголосовали только четыре государства: США Украина, Канада и 
Палау. Еще 53 страны, включая членов Евросоюза, воздержались. 

http://therussiantimes.com 
 

Вторая годовщина Майдана: как сделать из Украины руины 
Обзор блогосферы. На прошедших выходных киевская хунта праздновала вторую 

годовщину Майдана. Праздник явно не задался 
Только очень, мягко говоря, недалекие люди могут отмечать событие, которое положило 

начало уничтожению страны, уничтожению их власти и их капиталов. Особенно эти выводы 
касаются политической и бизнес-элиты окраины, которые за двадцать пять лет так и не 
смогли стать государственной элитой, а действовали исключительно из логики — наворовать 
побольше, пока не пришел настоящий хозяин, чем подтвердили свой глубокий 
провинциализм. А если у страны нет государственной элиты, то ее исторические перспективы 
ничтожны. 

Как отмечает Александр Ростовцев в статье «Итоги двух лет майданной деградации: 
Европейский костерок не задался», «итоги двух лет майданной деградации налицо: 
политический и экономический кризис на Украние только усилился, олигархи никуда не 
делись, коррупция доедает государство дотла, закон и право подмяли под себя вооружённые 
группы отморозков, страна находится под внешним управлением и балансирует на грани 
дефолта, общество запугано и фрагментировано, мозгопромывке и фальсификациям в 
украинских СМИ из персональной смоляной ямы люто завидует доктор Геббельс, укро-ылитка 
не может воевать и не может не воевать — её криворукая бездарность одинаково опасна для 
войны и для мира, стремительное удорожание жизни и нищающее население делают 
социальный взрыв всего лишь вопросом времени» (http://www.politnavigator.net/itogi-dvukh-let-
majjdannojj-degradacii-evropejjskijj-kosterok-ne-zadalsya.html). 

Поэтому не случайно, что торжественные мероприятия, посвященные второй годовщине 
начала событий на киевском майдане Независимости, в самой украинской столице вылились 
в антиправительственные выступления: «В какой-то момент митингующие, изначально 
собравшиеся на центральных улицах и площадях, чтобы почтить память погибших в 
результате столкновений в Киеве в 2013—2014 годах, потребовали от действующей власти 
«отчета о проделанной работе». Так и не встретившись ни с представителями Кабмина, ни с 
народными депутатами, общественники объявили о бессрочной акции протеста» 
(http://riafan.ru/483 923-na-grani-sryva-ukrainu-zhdet-novaya-revolyuciya).  
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Как отмечает блогер gwinplane, «То, что вчера было в Киеве, меньше всего 
напоминало всеобщее ликование освобожденного от «кровавого тирана» народа по поводу 
годовщины «майдана достоинства» (http://gwinplane.livejournal.com/). Визит Порошенко к 
«святыням Майдана» и вовсе закончился конфузом: он покидал Институтскую улицу, где в 
феврале прошлого года шли бои между участниками Майдана и милицейским спецназом, и 
где находится мемориал «Небесной сотни» под громкое улюлюканье толпы и крики 
«Ганьба!». 

Сегодня большинство соцопросов, проводимых на Украине, подтверждают чрезвычайно 
низкий авторитет власти (около 70% респондентов не доверяют институтам власти) и 
готовность людей снова окунуться в революционный угар. Поэтому абсолютно не случайны 
следующие оценки итогов «революции достоинства» со стороны ее участников. Например, 
активист и сторонник майдана украинский автогонщик и волонтер Алексей Молчанов: «К 
сожалению, при Порошенко феодальная система в стране лишь усилилась. Но если бы два 
года назад мы на Майдане знали, благодаря кому окажемся в нынешнем положении, — 
повесили бы Порошенко и Яценюка за яйца на фонарных 
столбах"(http://antifashist.com/item/esli-by-znali-itogi-majdana-povesili-by-poroshenko-i-yacenyuka-
za-yajca.html#ixzz3sFSwbaMa). 

Или там же — говорит украинский журналист и телеведущий, депутат Киевсовета 
Дмитрий Гордон: «В ноябре 2014-го, в первую годовщину Евромайдана, я сказал, что не 
вышел бы на протест, если бы знал, чем все обернется. Спустя год мое мнение не 
изменилось, наоборот — укрепилось еще больше. Ничто не стоит человеческих жизней, тем 
более в таком количестве. Это же вам скажут тысячи матерей по всей Украине, чьи сыновья 
погибли на войне. Только за прошедший год практически каждый день на востоке Украины 
гибли люди, пик пришелся на февраль 2015-го, когда украинские войска оставляли 
Дебальцево. Прошло два года с начала Евромайдана, капитальных реформ нет. Столько 
людей погибло, части территорий нет, Украина по-прежнему в подвешенном состоянии. Где 
результаты новой власти? Ничего не изменилось!»  

Или вот мнение еще одной активистки Майдана, Ольги Василевской: «Да, это была я. Я 
была на том скандальном брифинге, когда вице-премьер Юрий Бойко объявил, что решением 
партии и правительства мы уходим от курса на ЕС. Потому что Ландику некуда деть свои 
гребаные холодильники, Богуслаеву — запчасти. Да, это я наивно хотела, чтобы мои дети 
жили в Европе без границ. Да, это я по возвращению из кабмина, давясь чувством обиды за 
державу, написала пост в поддержку коллеги Александр Моторный с призывом выйти на 
майдан. Да, это я теперь уверена, что все это было частью сценария, повлекшего аннексию 
Крыма, уничтожение Луганска и Донецка. Да, я жалею об этом. Я была не права. Если бы я 
знала тогда, сколько наших детей останется без отцов, сколько мужчин погибнет ни за что, а 
остальным мы будем собирать на протезы — я бы никогда-никогда не призывала выйти на 
майдан. Потому что когда вы там мёрзли и умирали, ваши предводители писали смски 
бегущим рыгам с отчетами о проделанной работе. И их предупреждали, когда уходить, чтоб 
кулю в лоб не получить. Мы можем сколько угодно себя утешать, что стали сильнее и 
научились бороться. Но это неправда. Мы привели к власти таких же ублюдков, таких же 
мартыненков, жваний, порошенков, яценюков и жлобов, как и те» 
(https://www.facebook.com/sho.vam.nado/posts/10153827824389078?). 

То есть прозрение началось. Да, понадобилось два года. Но процесс пошел. И если 
начали прозревать самые «упоротые», значит, остальное население прозрело уже давно и 
ждет только ситуации, когда сможет скинуть нынешнюю власть. Тем более, что ситуация в 
экономике продолжает ухудшаться, оставляя людям все меньше надежды на то, что ситуация 
сможет измениться к лучшему, а страну захлестывает вал преступности, напоминающий 
времена гражданской войны в двадцатые годы прошлого века. 

«В 2010—2013 годах при «кровавом диктаторе» Януковиче ВВП Украины стабильно рос 
(136, 165, 176, 182 миллиарда долларов соответственно). Что же принес год 2014? Если 
считать по методике МВФ (средневзвешенный курс доллара за год), то ВВП составил 131 
млрд. долларов. А если считать объективно по курсу доллара на конец 2014 года (как делают, 
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например, эксперты украинского финансового портала «Минфин»), то 99 млрд. долларов. 
Таким образом, объективно падение ВВП Украины за год составило 45%. 

ВВП на душу населения в 2014 году в долларах упал на 42% и составил 2.314 долларов 
(36.496 гривен). Путем нехитрых арифметических вычислений (минус 10% от гривневого 
эквивалента и разделить на курс 25) мы приходим к тому, что по итогам 2015 года он должен 
будет составлять около 1.313 долларов в номинальном выражении. Это уровень Кот-д'Ивуар, 
Сенегала, Камеруна. У Габона, для сравнения, раз в 7 больше будет. 

Коммунальные тарифы выросли за два года на Украине в среднем где-то в 2,5−3 раза, и 
расти будут, согласно планам, еще минимум полтора года. А рост составит в общей 
сложности раз 6−7.При этом с июня 2015 года льготы для большинства людей с доходом 
более 1700 гривен (более 68 долларов) — отменены. Овощи, как мы выяснили недавно, всего 
за год подорожали в 3−6 раз. Гречка рис — раза в 2−3. Сахар — так же. Остальные продукты 
— в среднем тоже в 2 раза и продолжают расти в цене.  

Рост заработной платы совсем не впечатляет. В 2013 средняя зарплата на Украине была 
3.000 гривен, сейчас — 4.343, или 375 долларов в 2013 и 173 долларов в сентябре 2015. Зато 
что растет на Украине просто бешеными темпами — так это преступность. Единую статистику 
по всей Украине публикуют гораздо реже, чем раньше, но в региональном разрезе все 
выглядит просто круто. Например, в мае 2015 было объявлено о росте количества убийств в 
Киевской области в 8 раз, а ограблений — в 4 раза…  

Ну, и все-таки главный итог этих двух лет — это развал страны и гражданская война. 
Только по официальным данным, украинскими силовиками и парамилитарными 
формированиями убиты более 8 тысяч мирных жителей. Тысячи — числятся пропавшими без 
вести, десятки тысяч получили ранения, которые будут напоминать о себе до самой смерти. 
Миллионы — стали беженцами, потеряли жилье и работу. В стране насчитываются тысячи 
политзаключенных, многие из которых получают длительные сроки лишения свободы за 
статусы в социальных сетях или хранение «запрещенных» газет» — отмечает Святослав 
Князев в статье «Вторая годовщина Майдана: скачки продолжаются» 
(http://politrussia.com/world/vtoraya-godovshchina-evromaydana-763/). 

Таким образом, два года, прошедшие с момента начала распада Украины, показывают, 
что прежней Украины нет, и уже никогда не будет. Нынешняя стадия распада — только 
промежуточная. Следующая — распад на три-четыре части (Новороссия в составе 5−8 
областей юго-востока, Центр (ядро — Киев-Чернигов), Юг (ядро — Днепропетровск, Одесса) и 
Запад (Львов-Ивано-Франковск) в лучшем случае. На этом государство Украина прекратит 
свое официальное существование. После этого события войдут в третью стадию, в которой 
они имеют только два принципиальных варианта развития событий.  

По первому будет сформировано новое федеральное государство, возможно, с новым 
названием, т.к. окраиной никто свое государство называть больше не захочет. И оно будет 
учитывать основные стратегические интересы России и сможет стать надежным мостом 
между Россией и Евросоюзом. Во втором варианте из-за непримиримых противоречий (язык, 
бюджет, финансовые потоки и т.д.) части не смогут скрепиться снова в единое целое и будут 
поглощены другими государствами. Новороссия, Юг и почти весь Центр отойдут России. 
Запад разделят между собой Румыния, Словакия, Венгрия и Польша. ЕС препятствовать не 
будет. Возможно, какую-то часть Севера, где компактно проживают белорусы, по 
договоренности с Россией заберет себе Беларусь.  

На мой взгляд, события пойдут по второму варианту, т.к. все основные внешние игроки 
понимают, что нет смысла содержать враждебную территорию, на которой плодятся 
неподконтрольные олигархи с многомиллиардными состояниями. Гораздо проще и логичней 
ее включить в свои территории. В результате, если там и останутся олигархи, то свои, 
ручные. И это правильно. На чем нажиты состояния всех основных олигархов Украины? — На 
торговле ресурсами с Россией и на выполнении посреднических функций между Россией и 
Евросоюзом. При этом они наиболее агрессивно настроены в отношении тех, кто помогал им 
зарабатывать свои капиталы. Это неправильно. Зарабатывать должны только партнеры, 
люди настроенные благожелательно.  
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Аналогичных принципов придерживается и Европа — зачем отдавать эти неплохие 
даже по европейским меркам капиталы каким-то хлопцам с окраины, когда они могут течь в 
руки доверенных бизнесменов? Зачем России неподконтрольные украинские Ахметов или 
Фирташ, когда это могут быть российские Ивановы да Сидоровы? Активы останутся на 
местах, а финансы (и открытые, и теневые) будут течь в правильном направлении. 

Поэтому, несомненно, территории придется восстанавливать и дотировать. Но оно этого 
стоит. Россия напрямую выйдет к странам Восточной Европы, уйдет в прошлое 
неподконтрольная транзитная территория, снизится военно-стратегическая значимость не 
только белорусского выступа, но и Прибалтики. Россия получит дополнительные аргументы в 
разговоре с Европой и Европе ничего не останется делать, как сотрудничать с Москвой в 
условиях массового контролируемого нашествия агрессивного молодого мусульманского 
населения. 

REGNUM 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.11.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 87 ▼ 0, 04 

EUR 69, 39 ▲ 0, 05 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


